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Abstract (en)
[origin: US4557687A] A fuel element for open burning installations, such as a fireplace, containing a shell-like, elongated housing, in which a supply
of fuel may be filled and refilled. In addition, at least one flat burner body, such as a flat wick, is arranged in the housing and immersed with its lower
part in the fuel supply, while its upper edge is protruding in a height adjustable manner from the top side of the housing. A fireplace suitable for fuel
elements of this type contains an exhaust hood in which is positioned a filter in the form of an absorber to purify and regenerate the air rising from
the fuel elements, in particular removing suspended particles and eliminating unpleasant odors. The fireplace does not require outside connections.

Abstract (de)
Es wird ein Brennelement für offene Brennstellen wie Kamine vorgeschlagen, das ein schalenartiges langgestrecktes Gehäuse aufweist, in das
ein Brennstoffvorrat eingefüllt und nachgefüllt werden kann. Außerdem ist im Gehäuse wenigstens ein flacher Brennkörper wie ein Flachdocht
angeordnet, der mit seinem unteren Teil in den im Gehäuse befindlichen Brennstoffvorrat eintaucht, während seine Oberkante höhenverstellbar
über die Oberseite des Gehäuses übersteht. Ein für derartige Brennelemente geeigneter Kamin kann in Leichtbauweise ausgeführt werden und
enthält in einer Abzug-Haube einen Filter in Form eines Absorbers, der die von den Brennelementen hochsteigende Abluft reinigt und regeneriert,
insbesondere auch von Schwebstoffen befreit und unangenehme Gerüche beseitigt. Daher braucht der Kamin keinen Anschluß nach außen wie in
einen Kamin zu haben.
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